



2025 GUÍA

21 DIAS
— DE —
ORACION

AUGUSTO 3 — 23

BIENVENIDO

Estamos muy emocionados por lo que Dios va a hacer en tu vida durante los próximos 21 días. La oración trae la influencia del Cielo a las situaciones terrenales. ¡La oración siempre obra en nosotros!

Muchas veces actuamos primero y luego queremos que Dios nos ayude en nuestra situación; sin embargo, la oración debe ser nuestra primera respuesta, no nuestro último recurso.

Solo comprender la necesidad de la oración no es suficiente. Para que se convierta en parte de nuestra vida, debe convertirse en algo que realmente hacemos. Estoy convencido de que la mayoría de las personas no disfrutan de la oración porque nunca se les ha enseñado cómo orar. Algunos pueden haber intentado orar en el pasado, pero se desanimaron cuando no vieron resultados inmediatos. De cualquier manera, la oración es una parte poderosa del caminar en la fé como seguidores de Cristo y nuestra meta es verte triunfar en esta disciplina.

Cuando descubras la belleza de la conversación diaria con Él, experimentarás la presencia de Dios que cambiará tu vida. Una vez que aprendas a orar, la oración puede convertirse en una parte importante de tu día a día.

Y luego...

Antes de que comience el día

Antes de que te acuestes

Antes de ir al trabajo o a la escuela

Antes de enviar ese mensaje de texto

Antes de comer, conducir o viajar

Cuando suceden cosas malas

Antes de que sucedan cosas malas -

En cada situación: **¡ORA PRIMERO!**

¡La oración lo cambia todo!

¿CÓMO ES DIOS?

Al entrar en otoño 2025, únete a nosotros para 21 Días de Oración, un tiempo dedicado a buscar a Dios y alinear nuestros corazones con Sus propósitos.

¿Quién es Dios? Es una gran pregunta, pero también una muy importante. Lo que entendemos acerca de Dios determina cómo nos relacionamos con Él. Cuanto más sepamos sobre Dios, mejor será nuestra relación con Él. Dios revela quién es a lo largo de toda la Biblia. Cada nombre de Dios nos dice algo sobre Su carácter. Reflexiona sobre el carácter de Dios durante los próximos 21 días y observa cómo crece tu amor por Él.

Cada devocional y enfoque de oración diario se inspirará en este plan, ofreciéndote maneras prácticas de buscar a Dios y confiar en Él por cosas mayores este año. Esto es más que un plan: es una oportunidad para comenzar el año dando a Dios lo primero y lo mejor, confiando en que Él nos guiará hacia todo lo que ha preparado.

¡Hagámoslo juntos! Mantente conectado, sigue el plan y creamos juntos en todo lo que Dios hará en y a través de nosotros durante esta temporada de oración.

Día 1

DIOS ES NUESTRO PROVEEDOR

Versículos Claves: Romanos 8:32, Génesis 22:9-19

¿Has estado sentado en la mesa del comedor preguntándote cuál factura está impaga para que las luces no se apaguen? ¿Te ha pasado estar en tu auto en la estación de servicio controlando tu cuenta para ver exactamente cuánto combustible puedes cargar en tu auto? La vida pasa y muchas veces pasa muy rápido. Pero hay una cosa que debemos tener en cuenta — **Dios siempre provee.**

La cosa es que Dios no siempre va a proveer de la manera que nosotros creemos. Podemos esperar que alguien nos dé dinero, pero en lugar de eso hay un error con nuestro pago anterior y ahora tenemos crédito en nuestra cuenta. Podemos tratar de pensar cómo hacemos para llegar con el combustible que tenemos y luego nos damos cuenta de que no tenemos más diligencias que hacer esta semana. Dios es capaz, y Él provee.

Abraham sabía lo que era confiar en Dios para la providencia. Abraham obedientemente llevó su hijo a la montaña para sacrificarlo, confiando en que Dios proveería un sustituto.

En Génesis 22:9-19, Abraham está listo para sacrificar a su hijo cuando el ángel le pide que pare. Había un cordero en un arbusto y Abraham usó ese animal en lugar de su hijo para ser sacrificado. Justo cuando Abraham pensó que no había otra opción, Dios proveyó.

El Señor, Jireh significa "Dios Proveerá" (Génesis 22:14). Dios proveyó para que Abraham no tuviera que sacrificar a su hijo.

Cada día, cada uno de nosotros hacemos elecciones. La elección de hacer un pago, confiando en que Dios proveería financieramente. La elección de ser amables, confiando en que la Palabra de Dios es verdadera. La elección de tomar buenas decisiones para nuestra vida, confiando que Dios ve nuestros buenas obras. Cuando confiamos en Dios financiera, emocional y espiritualmente, Él provee porque eso es lo que Él es. Dios es el que provee.

Reflexiona:

- ¿Hay algo que hayas necesitado en el pasado, lo recibiste y te preguntaste cómo pasó?
- ¿Cuándo fuiste capaz de ayudar a que alguien para que obtuviera algo? ¿Cómo te sentiste?
- ¿Qué es eso que necesitas que Dios te provea? Pídeselo a Él.

Día 2

DIOS ES SANTO

Versículos Claves: Levítico 20:7-8, Éxodo 31:13

De hecho, Dios quiere que seas diferente — y no solo en personalidad y gustos e intereses. **Pero para entender cómo cada uno de nosotros es llamado a ser diferente, debemos primero ver cómo Dios es diferente.**

Dios nos llama a ser diferentes, separados para un propósito mayor.

Uno de los nombres de Dios es El Señor-M'Kaddesh, lo que significa "el Dios que se santifica" (Levítico 20:7-8, Éxodo 31:13). La santificación es una palabra grande, relacionada a la iglesia, que significa apartado o separado. A veces las palabras santas y santificadas son usadas en lugar de santificar. No podemos hacernos santos a nosotros mismos, por lo tanto Dios lo hizo por nosotros a través de la vida, muerte y resurrección de Jesús. Él nos llamó a ser diferentes, apartados para un propósito mayor, al igual que Él llamó al pueblo de Israel a ser diferentes a los pueblos que los rodeaban:

"Guardad, pues, mis estatutos y todas mis ordenanzas y ponedlos por obra...Y no andéis en las prácticas de las naciones que echaré de delante de vosotros...Yo soy el Señor, tu Dios, quien te ha apartado de los pueblos" (Levítico 20: 22 - 25).

Levítico era un libro de leyes para que los Israelitas siguieran. Le mostraba al pueblo de Dios cómo era Él, quiénes quería Él que ellos fueran y cómo quería Él que ellos vivieran. Hubiera sido fácil para los Israelitas adoptar las prácticas y creencias de los pueblos de sus alrededores: adoradores paganos, leyes violentas, sacrificios humanos, y más. Pero Dios quería que los Israelitas fueran diferentes, no en oposición a esos pueblos, sino ejemplos de una mejor forma de vivir en relaciones con otros y con Él (Levítico 22 - 24). Él quería que ellos fueran diferentes.

Él quiere lo mismo de nosotros hoy día. Seguir a Jesús es la forma de vida en contra de la cultura que invita a los extranjeros a pertenecer y nos transforma a estar más cerca de Él.

Reflexiona:

- ¿Qué dice el deseo de Dios de santificarnos (o separarnos para su propósito mayor) por Él y de cómo es Él?
- ¿En qué forma el conocimiento de que estamos apartados por Dios cambia la forma en que actuamos?
- ¿Qué es aquello en lo que crees que Dios te ha apartado para hacer?

Día 3

DIOS ESTÁ LLENO DE GRACIA

Versículos Claves: Efesios 1:5-8

El concepto de la gracia puede ser un concepto difícil de asimilar. A menudo Dios es descrito como alguien misericordioso, pero ¿eso qué significa para nosotros? Cantamos acerca de eso, leemos acerca de eso, y hablamos acerca de eso. Pero, ¿realmente lo entendemos?

Muchos de nosotros nos conducimos bajo el supuesto de que la gracia de Dios es como la gracia humana — imperfecta, condicionada, susceptible, y sujeta a cambios. Sentimos la presión de ganar la gracia y tenemos un enemigo que quiere que sigamos creyendo eso. **La gracia es un regalo, adquirido por la muerte de Jesús en la cruz y dada gratuitamente por el amor de Dios por nosotros.**

Pero la Biblia es clara, nos dice que la gracia es un regalo, comprado por la muerte de Jesús en la cruz y dada gratuitamente por el amor de Dios por nosotros. La gracia de Dios, su favor inmerecido, no es una retribución del esfuerzo humano. La gracia de Dios se basa completamente en quién es Él y quiénes somos en Él.

Dios nos da gracia porque quiere hacerlo. Por gracia, somos adoptados en Su familia, nuestras deudas fueron pagadas y nuestros pecados perdonados. Es su placer y voluntad darnos estas cosas cuando ponemos nuestra fe en Jesús.

Nadie puede quitarnos o disminuir el poder de este cambio sobrenatural. Cuando realmente experimentamos la gracia de Dios, no podemos evitar sentirnos atraídos por Aquel que nos la da. Nos preocupamos menos por equivocarnos y nos enfocamos más en conocer al Dios que nos ama tanto.

¿Qué tal si dejamos de tratar de ganar el favor de Dios y simplemente pedirle que nos ayude a ver y a recibir lo que ya es nuestro y descansar en Él? ¿Qué tan diferente sería la vida?

Reflexiona:

- ¿En qué área de tu vida estás batallando en recibir la gracia?
- ¿Te es difícil mostrar gracia a otros? Pídele a Dios que te ayude a ver las deficiencias de los demás de la misma manera que Él lo hace.
- ¿Realmente te sientes adoptado, redimido y perdonado? Si no es así, pídele a Dios fe para aceptar estos regalos que Él quiere darte.

Día 4

DIOS ES JUSTO

Versículos Claves: Salmo 75

No tenemos carencia de ser heridos, fracasado, y despreciado en la vida. La pregunta es ¿en quién confiamos para ser rescatados en nuestros momentos de necesidad? ¿A quién recurrimos y en quién nos apoyamos cuando no estamos seguros de en qué dirección estamos siendo empujados? ¿En quién podemos confiar para servir a la justicia cuando desesperadamente queremos hacerlo nosotros mismos?

El Salmo 75 describe a Dios como el Juez final — virtuoso, santo, justo, y equitativo en todas las cosas. Dios es el único capaz de corregir cada error, el único en el que podemos confiar para hacer siempre lo correcto.

Dios es fuerte, poderoso, y capaz de todo. Pero no ejerce su poder descuidadamente. Un día, su hijo, Jesús, regresará a la tierra a emitir juicio y traerá a los cristianos a su hogar celestial donde moraremos con Él para siempre.

Podemos adorar a Dios en momentos buenos y malos, en medio del éxito y la desilusión, porque sabemos que Él arregla todo. Un día, Dios **"Quebraré todo el poderío de los impíos, Pero el poderío del justo será ensalzado" Salmos 75: 10.** Debemos confiar en la misericordia del único que es capaz de cambiar todo lo que está al revés.

Nuestra respuesta hacia la traición y al dolor debe ser correr hacia el Señor, el único capaz de calmar nuestros temores y brindarnos seguridad y nos promete esperanza de redención. Cuando las cosas se ponen difíciles, debemos confiar en la misericordia del único que es capaz de cambiar todo lo que está al revés.

Reflexiona:

- ¿Ver a Dios como justo y santo cambia la forma en que manejas el dolor y la traición?
- ¿Cómo puedes avanzar sabiendo que Dios tomará todo lo que está mal y lo arreglará?
- ¿Cómo ver a Dios como justo y recto cambia la forma en que interactúas con los demás?

Día 5

DIOS ES YO SOY

Versículos Claves: Éxodo 3:1-15

¿Alguna vez te han asignado una tarea que sentiste era muy difícil de cumplir? Tu pensamiento inicial es, "¿Quién soy yo para llevar esto a cabo?" Ya sea en tu carrera, tu matrimonio, rol en el voluntariado, en tu rol como padre, en la escuela, todos tenemos momentos en los cuales nos preguntamos a nosotros mismos, "¿Por qué yo?"

Moisés tuvo una reacción similar en el libro de Éxodo. Dios envió a Moisés a llevar a cabo Su plan de liberar a los Israelitas del Faraón. La primera pregunta de Moisés fue, "¿Quién soy yo para llevar a cabo esta gran tarea?". Su segunda pregunta, por el contrario, era aún más importante. Él preguntó "¿Qué nombre les doy cuando les diga quién me envió?". Dios le respondió "**YO SOY QUIEN SOY...YO SOY te ha enviado a ustedes" (Éxodo 3:14).**

Nos describimos a nosotros mismos por lo que hacemos o por cómo nos conectamos con otros, por ejemplo, "yo soy un hombre de negocios" o "Yo soy una madre". Dios no necesita calificativos que lo describan en relación a otra cosa. Todo encuentra su definición en relación a Dios. Cuando Él se refiere a Él mismo como "YO SOY" Él le recuerda a Moisés que Él tiene toda autoridad y siempre ha existido. Dios es todopoderoso, sin cambios y constante.

Los eruditos dicen que Jehová o Yahweh, traducido como "el Señor", viene del término hebreo de "Yo soy". Yahweh es usado más que cualquier otro nombre de Dios en la Biblia en un total de 6,519 veces. **Una y otra vez, los seguidores de Dios recuerdan el poder de YO SOY.**

Conocer a Dios nos da herramientas para saber quiénes somos y para qué somos llamados a hacer.

Cuando sentimos que las ocupaciones de nuestra vida nos sobrepasan, es humano hacernos la primera pregunta de Moisés, "¿Por qué yo?". A pesar de eso, es vital hacernos la segunda pregunta que lo cambia todo: "¿Quién me envía?"

Reflexiona:

- ¿Cuál es el área de tu vida donde te sientes superado e incapaz de cumplir una tarea?
- ¿Es esto algo que Dios te mandó a hacer?
- ¿Qué hace que el conocimiento sobre las características y el poder de Dios cambie tu perspectiva sobre esa tarea?

Día 6

DIOS ES NUESTRO ESTANDARTE

Versículos Claves: 1 Corintios 15:57, Éxodo 8:15

A veces las promesas de Dios implican una lucha. Debemos luchar para mantenernos enfocados en Él, luchar para seguir avanzando en la promesa que Él puso en nuestros corazones. Tenemos un enemigo real que no desea nada más que distraernos y dudar de la promesa de Dios. **Entonces luchamos diciendo que Dios hará lo que Él dijo que haría, y seguimos luchando hasta que vemos que la promesa se convierte en realidad.**

En Éxodo 17:8-15 la nación de Israel, liberada de la opresión en Egipto fue viajando hacia la tierra que Dios le prometió. Aún así, Israel tuvo que luchar, otra vez. Mientras que los israelitas estaban luchando en el valle, Moisés estaba en lo alto de la colina levantando sus manos en oración por estos grandes luchadores. Israel peleó duro, y con las oraciones de Moisés y la ayuda de sus compañeros, Aarón y Hur, los Amalecitas fueron vencidos. Moisés sabía que era solo por la mano protectora del Señor y la bendición que había sobre los Israelitas que ellos ganaron la batalla.

"Moisés construyó un altar y lo llamó El Señor es mi estandarte" (Éxodo 17:15).

En las batallas en contra de las naciones él exhibiría su propia bandera en un mástil en el frente de batalla. Esto era para darle a sus soldados el sentimiento de esperanza y el punto de enfoque. Esto es lo que Dios es para nosotros: nuestro estandarte de empuje para darnos esperanza y el punto de enfoque.

El Señor nos protege, nos cubre con su amor, y nos bendice continuamente. El Señor es nuestro estandarte. Él nos protege, Él nos cubre con su amor y nos bendice continuamente. El Señor nos da esperanza y nos enfoca durante las duras luchas cuando el enemigo está tratando de hacernos dudar de las promesas de Dios. ¿Cuándo fue la última vez que te sentaste y le agradeciste a Jesús por todas las formas en las que Él ha sido un estandarte en tu vida?

Reflexiona:

- ¿En qué forma el Señor ha sido tu estandarte? ¿Cómo puedes hoy enfocarte más en el Señor y en todas las cosas que Él hace por ti a lo largo del día?

Día 7

DIOS ES DIOS TODOPODEROSO

Versículos Claves: Génesis 17:1-8

Como niños, no hay duda en pedirle a nuestros padres que satisfagan nuestras necesidades y deseos. Dios quiere que vengamos a Él de la misma manera. **En Génesis 17:1-8, Dios se llama a sí mismo El Shaddai, que significa “Dios Todopoderoso,” a Abraham.**

"El" es otro nombre que se traduce como "Dios" y puede usarse junto con otras palabras y puede designar varios aspectos del carácter de Dios. Otra palabra muy parecida a Shaddai, y de la que muchos creen que se deriva, es shad que significa "pecho" en Hebreo. Esto se refiere a Dios completamente nutritivo, satisfactorio, y supliendo a su pueblo con todas sus necesidades como haría una madre con su hijo. Conectado con la palabra de Dios, "El", esto denota a un Dios que libremente da alimento y bendición, Él es nuestro sustentador.

Dios es un Dios amoroso que quiere cuidar y proveer a su pueblo. Debemos entender que nuestras oraciones no son una carga para Dios. De la misma manera que un padre celebra que su hijo le pida ayuda, Dios quiere oír nuestras oraciones. Él quiere llevar nuestras cargas.

Mateo 11:28 dice, “Venid a mí todos los que estáis trabajados y cargados, y yo os haré descansar.”

Si comenzamos a entender que Dios es nuestro sustentador, entonces vamos a desarrollar una relación diaria con Él. Vamos a entender que no estamos atravesando las dificultades solos. Cada día nuestro Padre Celestial va delante de nosotros. Un verso de una canción de **Hillsong “A la cruz” lo dice mejor:**

**“Tú vas delante de mí.
Tú proteges mis caminos.
Tu mano me defiende.
y sé que tú me amas.”**

Reflexiona:

- ¿Cómo se compara tu visión de Dios con la de El Shaddai?
- ¿De qué manera necesitas que Dios te sustente ahora mismo?
- ¿De qué manera puedes animarte y animar a otros entendiendo que Dios es nuestro sustentador?

Día 8

DIOS ES NUESTRO SANADOR

Versículos Claves: Éxodo 15:22

La Biblia describe a Dios como el Señor-Rophe (o Señor-Rapha) más de 60 veces. El Señor significa “Dios” y Rophe o Rapha significa “el que restaura,” “el que sana,” o “hacer saludable.”

En **Éxodo 15:26**, Dios le prometió a Moisés y al pueblo de Israel, **“Si oyes atentamente la voz del Señor tu Dios, e hicieres lo recto delante de sus ojos, y dieres oído a sus mandamientos, y guardares todos sus estatutos, ninguna enfermedad de las que envié a los egipcios te enviaré a ti; porque yo soy el Señor tu sanador.”**

Sanador es una parte integral del carácter de Dios. Dios cuida de cada área de nuestra salud — Tu salud física, tu bienestar emocional y mental así como también tu vitalidad espiritual (Salmos 103:2-3). Cuando entendemos que Dios es el Señor-Rophe, La gran medicina, reconocemos que ninguna sanidad ocurre lejos de Él. Solo Él provee sanidad duradera para nuestro quebrantamiento.

A menudo, queremos la sanidad sin el trato. Pero Dios tiene que lidiar con la fuente de nuestro dolor — el rechazo, el dolor o tal vez la traición para sanarnos.

Nuestro sanador nunca ha cambiado y nunca cambiará (Malaquías 3:6). Jesús todavía hace milagros. Dios trabaja a través de la medicina moderna, al igual que trabajó a través de las antiguas leyes de Israel para protegerlos de la enfermedad.

El Evangelio es el remedio físico, moral y espiritual para todas las personas. Porque en Cristo, tenemos vida eterna, la guianza del Espíritu Santo y conexión con Dios (Isaías 53:5).

Reflexiona:

- ¿Cuando piensas en tu salud general, ¿qué puedes comenzar a darle a Dios hoy para sanar?
- ¿Por qué estás agradecido con Dios por tu salud hoy?

Día 9

DIOS ES NUESTRO SEÑOR

Versículos Claves: 2 Samuel 7:18-24

Hoy muchos padres nombran a sus hijos basándose en lo que es popular o en lo que suena bien, sin mucha conexión con familiares o amigos. Pero en los tiempos de la Biblia, un nombre era importante. A menudo, mucho del carácter, la experiencia o apariencia era afectada por el nombre.

Dios tenía múltiples nombres los cuales expresaban aspectos importantes de Él hacia Su gente. La gente de Dios en el Antiguo Testamento entendía el poder, la importancia y el impacto de los nombres de Dios.

En Samuel 7:18 - 23, el Rey David llama a Dios “Adonai,” lo que significa maestro y Señor. David, un respetado y poderoso rey, reconoce que la grandeza de un hombre no es nada comparada con la grandeza de Dios. En llamarlo a Dios “Adonai,” David está reconociendo la soberanía de Dios. Sólo Dios tiene toda autoridad y todo poder. Él es capaz de hacer cualquier cosa y de estar siempre en lo correcto.

Dios nos mostró un camino para estar en sintonía con Él enviando a Su Hijo Jesús, para pagar por nuestros pecados. Cuando aceptamos a Jesús como nuestro salvador, también reconocemos a **Dios como “Adonai”, nuestro maestro y Señor (Mateo 10:32).**

A medida que avanzamos en nuestra relación con Dios, nos establecemos como Su pueblo y como Israel, nos convertimos en Su pueblo para siempre (2 de Samuel 7:24). Este reconocimiento cambió a David, y nos cambia a nosotros. David se vio a sí mismo como siervo cuyo trabajo era llevar la gloria de Dios. **Al igual que David, cuando conocemos a Dios como “Adonai”, el enfoque de nuestra vida cambia de servirnos a nosotros mismos a servir a Dios y a otros.**

Reflexiona:

- ¿Qué dice sobre el poder de Dios el hecho de que un rey de la altura de David se hizo siervo de Dios?
- ¿Cómo puede el hecho de ver a Dios como “Adonai” cambiar tu entendimiento sobre Su carácter?
- ¿Te considerarías un siervo de Dios? ¿Por qué o por qué no?

Día 10

DIOS ES INCREÍBLE

Versículos Claves: Génesis 1

¿Alguna vez has pasado por enfrente de un auto de policía estacionado en el costado del camino y has sentido la necesidad de controlar el límite de velocidad o asegurarte que no estás haciendo nada malo? Aún aquellos ciudadanos que son más respetuosos de la ley se han sentido así. Eso es lo que podríamos llamar un temor sano y un respeto por la ley. A veces, con solo ver un auto de policía puede hacernos sentir así. Eso habla del nivel de respeto que tenemos por el rol de un oficial de policía y lo que él o ella representa. Es similar, aunque en una menor escala, al corazón y la actitud que debemos tener hacia Dios.

Leemos cosas en la Biblia sobre estar atemorizado y temeroso de Él. Eso no ocurre por lo que Él ha hecho por nosotros, sino simplemente por lo que Él es. **Dios es Elohim.**

Elohim es el primer nombre que la Biblia usa para Dios y literalmente se traduce "Dios". Algunos eruditos creen que Elohim deriva de 'êl, el cual se origina de la palabra raíz, 'wl (lo cual significa "fuerte"). Otros creen que Elohim deriva de otras dos raíces: 'lh (que significa "dios") en conjunto con 'elôah (que significa "temor").

¿Qué nos dice Elohim a nosotros sobre Dios? **Él es trascendente, poderoso y fuerte.** Él no es humano. Por más que nos esforcemos en hacer a Dios parecido a los humanos pensando en Él en términos humanos, aún los términos más comunes sobre Él nos recuerdan que Él no es como nosotros. Antes de que la tierra existiera, Dios la hizo. Él nos hizo a nosotros como todo lo que existe en el mundo tal como lo vemos y conocemos. Reconociendo nuestro lugar como Su creación, eso debe remover en nosotros un temor sano y respeto temeroso.

Reflexiona:

- ¿Has estado alguna vez en temor ante la persona que Dios es? ¿Cuándo?
- La forma en que hablas con y de Dios ¿demuestra que le respetas? ¿Por qué o por qué no?
- ¿En qué forma, el conocer a Dios como Elohim, afectará la forma en que te acercas a Él?

Día 11

DIOS ES AMOR

Versículos Claves: 1 Juan 4:7-17

Nuestra cultura está obsesionada con el amor. Las novelas y películas de romance nos enseñan que el amor debe hacernos sentir bien y que debemos hacer lo que sea para obtenerlo — incluso si esto es equivocado.

Pero la pasión alocada por el sexo no es todo lo que tiene el amor — si eso es realmente amor. Cuando el Nuevo Testamento fue traducido del Griego, al menos 4 fueron las palabras que se tradujeron como amor:

storge (preferencia por alguien a través del cariño de la familiaridad),

philia (amor entre amigos),

eros (con el sentido de 'estar enamorado'),

agape (amor incondicional de Dios).

Con tantas emociones envueltas en una palabra, es fácil ver cómo la idea del amor puede estar mal construida.

En la carta a los primeros Cristianos, Juan, uno de los amigos más cercanos de Jesús, nos muestra una mejor manera de entender el amor. 1 de Juan 4:8 dice, "Dios es amor."

El amor no es algo que Dios hace, es lo que Él es. Dios es la fuente de nuestra habilidad de amar. Y cuando miramos a Dios como el modelo de lo que es amar, cambia la forma en que nos tratamos unos a otros. El amor de Dios está mejor demostrado en la vida y muerte de Jesús. **" Porque de tal manera amó Dios al mundo que ha dado a su Hijo Unigénito, para que todo aquel que en Él crea no se pierda mas tenga vida eterna" (Juan 3:16).**

El amor de Dios es de auto sacrificio, no se apoya en sentimientos o lujuria. **El amor de Dios es para siempre y es completo, no está buscando a alguien o algo mejor.** Cuando miramos nuestra cultura, vemos que el amor se ha convertido en una palabra confusa y sucia. Pero en Cristo, el amor ha sido redimido.

Sólo cuando conocemos a Dios verdaderamente somos capaces de amar como Él lo hace. El desafío de Juan a las iglesias en esos días es el mismo desafío que nosotros tenemos hoy. Habiendo experimentado este amor, somos llamados a salir y compartirlo con otros (1 de Juan 4:11).

Reflexiona:

- ¿En qué forma Dios te ha mostrado que Su amor es diferente al que el mundo ofrece?
- ¿De qué forma puedes mostrar el amor de Dios hoy?

Día 12

DIOS ES INFINITO

Versículos Claves: Romanos 11:33-36

Imagínate a ti mismo en una playa de arena blanca, hundido hasta los tobillos en el agua azul y cristalina del océano y con una cuchara en tus manos. Ahora llenas esa cuchara con agua. Mira qué cantidad finita de agua hay en la cuchara. Mira la extensión infinita del océano. La diferencia entre el agua de la cuchara y el agua del océano está íntimamente relacionada a cómo nosotros somos comparados con cómo es Dios, lo que nosotros sabemos comparado a lo que Dios sabe, lo que nosotros podemos hacer comparado a lo que Él puede hacer.

El conocimiento de Dios es infinito. Nada lo ha sorprendido u ocurrido a Él. La solución a nuestro problema existe desde antes de que lo tuviéramos. Dios sabe todo pasado, presente y futuro. La profundidad de su poder y sus recursos no pueden ser medidos — ni la profundidad de Su amor, el cual es revelado a través de la muerte de Jesús y su resurrección.

Por lo que Él es y por lo que hace, Pablo alaba a Dios. Juan se maravilla en **1 de Juan 3:1, "¡Mirad cuál amor nos ha dado el Padre para que seamos llamados hijos de Dios!"**

**El Dios que no necesita nada, nos quiere a nosotros.
Es lo correcto que nosotros, también, le alabemos.**

Tan grande como son los océanos, y aun ellos tienen límites. Dios no es ni definido ni limitado por límites, lo que sí es posible en nuestras vidas.

Reflexiona

- ¿Cómo cambiaría tu vida espiritual si te detuvieras a tratar de definir a Dios y aprender a pararte frente a Él en temor?
- ¿Qué tipo de cambio causaría esto en tus actitudes? ¿En tus oraciones? ¿En tus acciones?

Día 13

DIOS ES MISERICORDIOSO

Versículos Claves: 2 Pedro 3:8-9, Deuteronomio 4:29-31

"Hoy es un buen día para ser un buen día" esta frase se ha convertido en una muy popular estos días. Puede parecer un cliché. Pero los clichés son clichés porque son verdaderos.

**La misericordia de Dios es nueva cada mañana (Lamentaciones 3:23).
Cada día, Dios nos revela su misericordia de una manera que no hemos experimentado antes.**

Cuando nos despertamos, tenemos una decisión que tomar. Podemos abrazar la misericordia de Dios y elegir tener un buen día. O, podemos convivir con los pecados y luchas del pasado, y elegir tener un mal día.

Dios es misericordioso. La compasión misericordiosa de Dios es infinita y e inagotable. Dios demostró su misericordia enviando a Jesús a tomar el juicio que era nuestro. Dios espera y trabaja para que la gente vuelva a Jesús y viva bajo Su justificación (2 de Pedro 3:9).

Cada día nos despertamos renovados y comenzamos con frescura. No importa lo que hicimos ayer, la misericordia de Dios está disponible para nosotros hoy. Nos han dado una pizarra en blanco. La pregunta es ¿qué haremos con ella?

Reflexiona:

- ¿Hay alguna área de tu vida donde parezca que la misericordia de Dios es su inactividad?
- ¿Cómo puede el conocimiento de la misericordia de Dios cambiar la forma en que lo ves a Él y cómo Él trabaja en nuestras vidas?

Día 14

DIOS ES COLÉRICO: *y eso es algo bueno*

Versículos Claves: Nahum 1:2-8

No nos gusta pensar en la ira de Dios. La “ira” nos hace pensar en temperamentos incontrolados y castigos inminentes. Es difícil asociar esa palabra con el Padre celestial que nos ama por completo.

Pero es precisamente porque Dios nos ama que siente ira.

A diferencia de la ira humana, el castigo de Dios es santo porque nunca es el resultado de un mal genio. Él nunca está fuera de control. La ira de Dios es contra el pecado y el mal porque el pecado nos destruye y nos mantiene separados de Él. No queremos un dios que no esté en contra del pecado y el mal. Solo un Dios que nos ama podría odiar tanto el pecado que haría lo que fuera necesario para rescatarnos de él (Efesios 2:1-4).

Todo ser humano, hasta que el Espíritu Santo lo cambie, es enemigo de Dios. La Biblia dice que Dios es paciente con nosotros, incluso cuando le resistimos, porque Él quiere que todos sean salvos (Romanos 9:22-23). Cada ser humano, hasta que el Espíritu Santo lo cambia, es enemigo de Dios (Romanos 8:7-8). Lo odiamos porque queremos ser nuestro propio jefe, pero Dios nos dice que **“si me amas, guardarás mis mandamientos” (Juan 14:15).**

Dios nos ha dado todo. Todo lo que Él pide es que lo sirvamos y lo amemos. Dios odia el pecado y el mal, y nosotros también deberíamos hacerlo. Pero no lo hacemos. Así que merecemos su ira. Sin embargo, Dios nos ama tanto que envió a Jesús para recibir su ira en nuestro lugar (Juan 3:16).

Si no merecemos la ira de Dios, entonces Jesús murió por nada. Pero si aceptamos la muerte de Jesús como el castigo que merecemos, podemos estar seguros de que la ira de Dios nunca caerá sobre nosotros.

Reflexiona:

- ¿Alguna vez te has considerado merecedor de la ira de Dios? ¿Por qué o por qué no?
- ¿Qué es lo que aprendiste sobre la ira de Dios que te deja más asombrado de Él?
- ¿Puedes recordar un momento en que le pediste a Jesús que absorbiera la ira de Dios en tu nombre y fuera tu salvador? Si es así, tómate unos minutos ahora mismo para agradecer a Jesús por salvarte. Si no, puedes tomar esa decisión hoy. Obtén más información aquí.

Día 15

DIOS ES PAZ

Versículos Claves: Filipenses 4:7, Jueces 6: 11-24

En Jueces 6:11-24 Gedeón se está escondido, con la cabeza agachada, trabajando duro. Muchos de nosotros podríamos decir lo mismo de nuestro día. ¿Cuán a menudo trabajamos duro y apenas no levantamos nuestros ojos para tener un encuentro con el Señor?

Dios llama a Gedeón a sacar los ojos de sus tareas y mirarlo a Él. Cuando Dios le da a Gedeón los detalles de Su plan, es muy evidente que la visión que él tiene de sí mismo es mucho menor que como Dios lo ve. Gedeón es atrapado con la guardia baja y le pregunta a Dios (**Jueces 6:15**). En una simple plegaria comenzando con la frase "**Perdóname, mi Señor**", **Gedeón le dice básicamente a Dios, " ¡Debes estar equivocado! ¡No yo! Soy débil, no estoy equipado, soy incapaz! ¡No debes referirte a mí, Señor!"** Gedeón tiembla de miedo a lo desconocido, sus pensamientos ansiosos se revelan en sus palabras.

Cuando dudamos y enfrentamos el miedo podemos saber que podemos tener paz.

La historia no termina aquí. Aún cuando experimentamos duda y miedo, podemos saber que podemos tener paz. En la infinita bondad de Dios, Él llena a Gedeón con la plenitud de Su paz. Él hará lo mismo con nosotros. Gedeón está tan abrumado después de este encuentro con Dios que se detiene y adora a Dios ahí mismo donde está, construyendo un altar al Señor. Él lo llamó el altar de el Señor-Shalom o " El Señor es Paz" (Jueces 6:24).

Él es transformado en ese momento de estar lleno de dudas a estar lleno de paz. Pasar tiempo con el Señor en oración, en adoración y en la lectura de Su Palabra nos permite experimentar esa paz que solo puede venir de nuestro Creador. Él conoce lo que enfrentamos y a lo que le tememos, y Él es fiel y nos equipa para avanzar en confianza. En paz.

Reflexiona:

- ¿Cuál sería la forma en que puedes tener un tiempo regularmente con el Señor para que sea una prioridad en tu rutina diaria?
- ¿Cuándo experimentaste la paz de Dios en tu vida?
- ¿En qué área necesitas pedirle a Dios paz?

Día 16

DIOS ES NUESTRO CONSOLADOR

Versículos Claves: 2 Corintios 1:3-5

El doctor entra con una cara desconsoladora y con un diagnóstico de cáncer positivo. Un policía golpea la puerta para dar noticias que ningún padre quisiera escuchar nunca. Alguien que prometió que nunca se iría, se va. Una carta de rechazo destruye planes futuros.

Todos necesitamos ser consolados en algún momento. El dolor, corazones rotos, tragedia están en todos lados. No hay una forma física de escapar de ello. Pero no estamos atrapados, condenados al próximo desastre porque servimos a un **Dios que es el Padre de toda compasión y consuelo.**

En 2 de Corintios 1:3-4, Pablo habla desde sus propias trágicas experiencias acerca del poder del consuelo de Dios. Pablo no era extraño a las dificultades. Él experimentó un sufrimiento inmenso que pudo haberlo destrozado. Pero él sabía hacia dónde correr en momentos difíciles, y testificó una y otra vez de la fidelidad y realidad de los brazos consoladores de Dios.

No solo la vida de Pablo demuestra lo que significa recibir compasión sobrenatural, demostró cómo esa misma compasión se manifiesta hacia otros. Pablo dedicó su vida a compartir el evangelio. Él era un motivador increíble para los Cristianos en todo el mundo, a pesar de sus circunstancias. Pero Pablo no era un super héroe. El impacto de su ministerio fue un resultado directo del Espíritu Santo dentro de él. Como Pablo se sujetó de Dios, el consuelo amoroso que recibió fue más que suficiente para compartir con otros.

La compasión de Dios no tiene fin. **Su deseo y habilidad de entrelazar sus brazos a nuestro alrededor no están obstruidos por nuestras circunstancias.** Aunque nuestras dificultades sean el resultado de las acciones de otros, nuestras propias decisiones no sabias, o pura casualidad, Dios quiere ser nuestra protección y fuerza. Como Pablo, nosotros tenemos al Espíritu Santo dentro de nosotros. Eso significa que tenemos acceso a una cantidad ilimitada de consuelo para recibir y para dar a otros.

Reflexiona:

- ¿Cómo reaccionas usualmente a situaciones difíciles?
- ¿Dónde has visto el consuelo de Dios en tu propia vida?
- ¿Conoces a alguien que necesita este tipo de consuelo que solo Dios puede dar?
- ¿Cómo se vería el consolar a esa persona en la manera que Dios te ha consolado en el pasado?

Día 17

DIOS ES SOBERANO

Versículos Claves: 1 Crónicas 29:11-13

Ya sea que ganemos la lotería o gastemos nuestros últimos \$5 en la hamburguesa en frente de nosotros, escogemos confiar en un Dios soberano. Confiamos porque Dios es un buen Padre que da buenos regalos a sus hijos. Porque Él promete que hará que todas las cosas les ayuden a bien a los que le aman, y han sido llamados de acuerdo a su propósito (Romanos 8:28).

Dios está sobre todas las cosas, dirigiendo cada detalle de nuestras vidas cada momento de cada día. El saber que Dios es soberano significa que podemos confiar en Él sin importar nuestras circunstancias. John Piper dijo una vez, **"Dios siempre está trabajando, haciendo cientos de miles de cosas a la vez... Él puede que nos muestre solo una."**

Algunas veces, el Señor nos da una mirada del panorama completo, pero Él no tiene que hacerlo. En Job 38, Dios les recuerda a Job y a sus amigos el por qué Él no tiene que dar explicaciones acerca de Él mismo. Él les pregunta, **"¿Dónde estabas tú cuando establecí la fundación del mundo? Dime, si tú entiendes. ¿Alguna vez le has dado instrucciones a la mañana, o le has mostrado al amanecer su lugar?"**

Cuando no sentimos la verdad, lo proclamamos hasta que nuestro conocimiento en la cabeza se conecta con nuestro corazón para sentirlo. Dios, quien envió a su hijo a morir por nuestros pecados, tiene el derecho de actuar como Él crea necesario porque sus caminos van más allá que los nuestros (Isaías 55:8-9).

Hebreos 11:1 nos dice que la fe es la substancia de las cosas que esperamos, la evidencia de las cosas que no vemos. Creemos en la autoridad suprema de Dios para gobernar, y escogemos vivir en esa verdad.

Reflexiona:

- ¿Encuentras fácil el confiar que Dios tome decisiones acerca de tu vida? ¿Por qué o por qué no?
- ¿Existe algún área de la vida donde tienes dudas de la soberanía de Dios? ¿Cuál es una promesa que Dios ha hecho en la Biblia que puedas aplicar a esa situación?

Día 18

DIOS ES OMNISCIENTE

Versículos Claves: Salmos 139:1-6

¿Recuerdas tratar de salirte con la tuya cuando eras niño? La abuela siempre se apresuraba a decir: "No sé, pero Dios sabe".

En algún momento, probablemente te preguntaste: "¿Él lo sabe todo?" La respuesta es sí, lo hace. **Dios es omnisciente o sabelotodo. Tiene conciencia, comprensión y perspicacia infinitas.**

El Salmo 139 comienza: "Me has buscado Señor, y me conoces". Esa palabra "saber" en hebreo es "yada", que significa saber, percibir, reconocer, considerar. Aparece más de 900 veces en el Antiguo Testamento.

El Salmo 139 nos recuerda que Dios sabe nuestras palabras antes de hablar (Salmo 139:4). Dios nos conocía antes de nacer (Salmo 139:13, Jeremías 1:5). Él conoce nuestros corazones y conoce nuestras preocupaciones (Salmo 139:23, Jeremías 12:3). Él conoce todo.

Dios conoce cada pensamiento y acción pecaminosa que he tenido o tendré. Puede parecer aterrador, pero realmente es liberador. Dios sabe todo lo que has hecho, pero aún te ama. Él todavía envió a su Hijo a sacrificarse por ti. Nunca podemos escapar de la atención de Dios, entonces, ¿Cómo debemos responder? ¿Tememos? ¿Renunciamos?

¡No! Tal como lo hizo David, le pedimos a Dios que nos busque, que conozca nuestros corazones, que nos pruebe y nos guíe (Salmo 139:23-24). Respondemos con alabanza y gratitud sabiendo que Dios, que lo sabe todo, nos está guiando por la vida.

Reflexiona:

- ¿Cómo te hace sentir saber que Dios conoce cada detalle de tu vida y que aún así te ama?
- ¿Cuándo fue la última vez que le preguntaste a Dios que buscara tu corazón? Tómame unos minutos para hacer eso hoy.
- ¿Cómo puedes tomar medidas basadas en lo que escuchaste de Dios o leíste hoy?

Día 19

DIOS ES AUTOSUFICIENTE

Versículos Claves: Hechos 17:24-28

¿Recuerdas la primera vez que te diste cuenta de que estabas pedaleando tu bicicleta por tu cuenta? Darse cuenta que tu mamá o tu papá te sueltan y que ya no los necesitas es liberador. Estás lleno de desencadenantes de independencia y confianza a medida que parece tener el control. Puedes pedalea donde quieras ir.

Podemos alcanzar este mismo punto en nuestra relación con nuestro Padre celestial. Cuando las cosas van bien, navegamos solos como si no lo necesitáramos, hasta que llegamos a ese bache de velocidad. En ese momento, se nos recuerda que aún somos frágiles y siempre necesitaremos a nuestro Papá.

A diferencia de nosotros, Dios realmente es autosuficiente. Todas las cosas son suyas. Todo lo que tenemos proviene de Dios, y no tenemos nada que darle que Él no nos haya dado. Dios hizo el mundo y todo lo que hay en él (Salmo 24:1). Cada regalo bueno es de Él. Dios no necesita palacios ni templos. En cambio, Él elige vivir dentro de cada uno de nosotros, llenándonos con Su Espíritu, el Espíritu Santo. Dios puso vida y aliento en nosotros para que podamos buscarlo a través de nuestro propio libre albedrío. Cuando lo hagamos, nos encontrará ya que no está muy lejos.

Dios no necesita nada de nosotros. Él desea una relación con nosotros, sabiendo que nuestras vidas están llenas cuando se comparten con Él.

Reflexiona:

- ¿Cómo se siente saber que Dios no está buscando obtener nada de ti?
- ¿Hay algo que has estado haciendo porque sientes que Dios necesita que lo hagas?
- ¿Qué, si algo, necesitas cambiar según lo que leíste hoy?

Día 20

DIOS ES BUENO

Versículos Claves: Salmos 119:65-72

El salmo 119 declara que Dios es bueno y que lo que hace es bueno (Salmo 119:67). A pesar de eso, todos nosotros pasamos por cosas que nos hacen cuestionar la bondad de Dios.

Cuando estamos enfrentando una dificultad o circunstancias dolorosas, puedes estar preguntándote "Si Dios es bueno, ¿por qué permite que las cosas malas ocurran? Esta es una reacción natural cuando las cosas en nuestra vida están patas para arriba. Es difícil cantar sobre un Padre bueno cuando estás enfrentando una enfermedad, la infertilidad o la pérdida de un trabajo.

La mejor forma de superar las dudas sobre la bondad de Dios es entender la importancia de la perspectiva. Aún el Hijo de Dios tuvo que enfrentar dificultades y cosas dolorosas mientras estuvo en la tierra. Fue torturado y soportó una muerte dura e injusta. A pesar de eso, la muerte de Jesús y su resurrección también nos abrió el camino para nuestra reconciliación con Dios. A través de algo que parecía malo, Dios nos dio acceso a algo muy bueno.

A veces, podrás mirar hacia atrás a las épocas dolorosas y ver cómo Dios finalmente las usó para bien. Otras veces, nunca llegarás a entender completamente el propósito de tu dolor aquí en la tierra.

Las cosas malas ocurren en la vida y continuarán ocurriendo mientras que vivamos en un mundo destruido. Aún así, Jesús nos ha dicho que no nos rindamos porque Él ha vencido al mundo (Juan 6:33). Si tenemos una relación con Jesús, tenemos la esperanza de estar para siempre con Dios en el paraíso, mas allá de lo malo que enfrentemos aquí en este mundo.

Romanos 8:28 dice, "Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados."

Podemos confiar que Dios es bueno, aún cuando las circunstancias no tienen sentido. No podemos ver las cosas en la forma en que Dios las ve, pero podemos confiar que desde Su perspectiva todo nuestro dolor nos está llevando hacia algo bueno.

Reflexiona:

- ¿Qué circunstancias han causado que te preguntes sobre la bondad de Dios?
- ¿Cómo puede el hecho de considerar la perspectiva de Dios afectar nuestras presunciones sobre la bondad de Dios?

Día 21

DIOS ES NUESTRO PADRE

Versículos Claves: Romanos 8:15-17, San Mateo 6:5-15

¿Has tenido alguna vez una relación con alguien que te hizo sentir especial? La gente con "conexiones" obtiene un tratamiento especial. Pueden ser pases para detrás del escenario en un concierto, acceso a una sala VIP con buffet, o los mejores asientos en un partido. Ese tipo de asociaciones nos convierte en alguien, no por mérito propio, sino basado en a quiénes conocemos.

En la Biblia se nos dice una y otra vez que cuando aceptamos a Jesús, nos convertimos en hijos de Dios. Guau, ¡esa sí es una conexión! ¿Qué otra religión o sistema de creencias ofrece la adopción del creador del mundo (Romanos 8:15-17)?

La Biblia también dice que podemos clamar a Dios como **"Abba, Padre" (Romanos 8:15)**. Ese es un término íntimo que se parece a la palabra "Papá". Si tenemos a Dios como nuestro papá, cambia nuestro acercamiento hacia Él. Pasamos de sentirnos como esclavos aterrorizados de un Dios desconocido, a ser niños que pueden correr a sentarse en Su regazo para ser amados por Él y aprender de Él. Lo vemos como alguien a quien acudir cuando estamos en problemas en vez de huir de Él.

Tener a Dios como nuestro papá cambia la forma en la que nos vemos a nosotros mismos también. Cuando nos vemos como amados hijos de Dios, nos vemos como alguien que tiene valor, sin importar dónde nos sentemos en un estadio.

Reflexiona:

- ¿Las relaciones con tu padre terrenal te impiden ver a Dios como tu "Papá"? ¿Cómo crees que pasar tiempo con "Abba" leyendo la Biblia y conociéndolo puede corregir tu visión de quién es Él en verdad?
- ¿Has realizado la conexión con Dios para convertirte en Su hijo? Si no lo has hecho aún, lo puedes hacer ahora mismo.